

Evento paralelo organizado por la Misión Permanente de Costa Rica ante las Naciones Unidas y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL)

Se podrá participar de forma virtual a través del siguiente enlace:

https://live.cepal.org/desarolloentransicionFPAN/

Antecedentes

El evento, organizado en conjunto por la Misión Permanente de Costa Rica ante las Naciones Unidas y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), será la oportunidad para un debate de alto nivel sobre el camino hacia el desarrollo sostenible en América Latina y el Caribe desde la perspectiva del desarrollo en transición.

América Latina y el Caribe es una de las regiones emergentes y en desarrollo más afectadas por la crisis de la enfermedad por coronavirus (COVID-19) en términos humanos y socioeconómicos. Al mismo tiempo, los países de la región tienen que responder a una triple transición —hacia la sostenibilidad, la digitalización y una mayor productividad— replanteando sus modelos de desarrollo para asegurar transiciones justas que no dejen a nadie atrás.

La respuesta multilateral hasta ahora no ha abordado plenamente las necesidades de los países de la región para hacer frente a la profundización de las crisis y sus transiciones hacia el desarrollo sostenible. Construir nuevas alianzas que vayan más allá de los mecanismos tradicionales de cooperación basados en el ingreso per cápita y un firme compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible y con Nuestra Agenda Común puede contribuir a facilitar la recuperación y sentar las bases de una hoja de ruta común para el desarrollo sostenible.

El evento ayudará a evaluar las prioridades para construir nuevas alianzas para el desarrollo sostenible —incluida la cooperación regional e interregional— en el contexto de las crisis actuales, especialmente en los ámbitos del comercio y las cadenas globales de valor, la transferencia de tecnología, una transición sostenible y justa, y el financiamiento para el desarrollo, entre otros. Los participantes debatirán en torno a las siguientes preguntas:

- 1. ¿Cuáles son los principales retos a los que se enfrentan los países de América Latina y el Caribe en el actual contexto mundial? ¿Cuáles son las principales prioridades?
- 2. ¿Cómo configurar agendas comunes a nivel regional? ¿Puede la integración regional recuperar terreno?
- 3. ¿Qué mecanismos y modalidades de cooperación son necesarios para configurar agendas comunes con los socios internacionales?

Programa preliminar

Palabras de bienvenida

Arnoldo André Tinoco, Ministro de Relaciones Exteriores y Culto de Costa Rica

Mario Cimoli, Secretario Ejecutivo Interino de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL)

Diálogo de líderes con representantes de alto nivel de América Latina y el Caribe y de la Unión Europea

Comentarios de los Estados Miembros







